

Luc 24 : L'intelligence leur fut ouverte

« Et se levant à l'heure même, ils s'en retournèrent à Jérusalem, et trouvèrent assemblés les onze et ceux qui étaient avec eux, disant : Le Seigneur est réellement ressuscité, et il est apparu à Simon (...) Alors il leur ouvrit l'intelligence pour entendre les écritures » (Luc 24:33-34, 45).

Au début de l'Évangile de Jean, après avoir passé la journée avec le Christ, André trouva son frère Pierre et lui dit : « Nous avons trouvé le Messie (ce qui, interprété, est Christ) » (Jean 1:41). À la fin de l'Évangile de Luc, après que le Seigneur se soit révélé aux deux disciples, ceux-ci retournent à Jérusalem pour dire à leurs compagnons : « Le Seigneur est réellement ressuscité » (v.34). Le Fils de Dieu était venu dans le monde et avait rempli le cœur de deux disciples de Jean. Le Fils de Dieu était ressuscité des morts et avait rempli le cœur de deux de Ses disciples. Nous ne pouvons pas comprendre le miracle de ces deux événements sur lesquels reposent tous les desseins futurs de Dieu. Pourtant, dans Sa grâce humble, le Sauveur les révèle à des hommes et des femmes ordinaires. Il allume une flamme de témoignage en enflammant le cœur des plus petits groupes de ses disciples. Il continue d'œuvrer dans le cœur des « deux ou trois » (Matthieu 18:20).

Les deux disciples quittèrent la maison et se rendirent à Jérusalem. Là, ils annoncèrent la nouvelle de la résurrection du Christ. Ils expliquèrent comment Jésus s'était révélé à eux lors de la fraction du pain. Le Seigneur s'était révélé dans un simple repas. La dernière fois qu'Il avait rompu le pain, c'était pour instituer la Cène. Cet événement illustre la manière dont nous nous réunissons autour du Seigneur pour nous souvenir de Lui. Nos yeux s'ouvrent à la gloire et à la grâce de notre Sauveur, et nos coeurs brûlent d'adoration.

Le Seigneur accompagna Ses deux disciples jusqu'à leur maison. La présence du Seigneur devrait caractériser nos coeurs et nos foyers. Il se rendit à Emmaüs pour les ramener à Jérusalem. En tant que Bon Berger, Il rassembla Son peuple en un seul troupeau. Puis, lorsqu'ils furent tous réunis et occupés à discuter de tout ce qu'ils avaient vécu et appris, Il apparut au milieu d'eux en disant : « Paix vous soit ! » (v.36). Nous ne comprenons pas, étant donné la manière gracieuse dont le Seigneur est apparu à plusieurs reprises, pourquoi « tout effrayés et remplis de crainte, [ils] croyaient voir un esprit » (v.37). Nous oublions qu'ils ont été témoins de Ses souffrances et de Sa mort. Comment Celui dont l'apparence était

plus défaite que celle d'aucun autre homme (Ésaïe 52:14) pouvait-Il se tenir devant eux comme le Prince de la paix ? Le Seigneur ne cache pas les preuves de Ses souffrances : « Pourquoi êtes-vous troublés, et pourquoi monte-t-il des pensées dans vos cœurs ? Voyez mes mains et mes pieds ; — que c'est moi-même : touchez-moi, et voyez ; car un esprit n'a pas de la chair et des os, comme vous voyez que j'ai » (v.38-39). Leurs noms étaient écrits, comme les nôtres, sur la paume de Ses mains. Jésus mangea du poisson grillé et du miel pour apaiser leurs cœurs. Quand ils furent installés, Il leur ouvrit l'esprit pour qu'ils comprennent les Écritures. Le Seigneur nous enseigne individuellement et lorsque nous nous réunissons autour de Lui. Dans les deux cas, Il est au centre. C'est ainsi que nous apprenons à grandir dans la grâce. Notre communion avec Christ et la « promesse de mon Père » (v.49) – le Saint Esprit – nous équipent pour être Ses témoins.

Puissions-nous faire chaque jour l'expérience d'entrer en présence du Seigneur. Là, la paix règne, nos cœurs brûlent, notre compréhension spirituelle s'ouvre et s'élève pour marcher avec le Seigneur tout au long de la journée qui s'étend devant nous.

Gordon D Kell